

Cae economía mexicana 0.4% en junio (Reforma 20/08/13)

Cae economía mexicana 0.4% en junio (Reforma 20/08/13) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (20 agosto 2013).- En junio, la economía del País, medida por el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), retrocedió 0.4 por ciento respecto al mismo mes de 2012, tras dos meses de variaciones al alza, revelaron datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Para el Instituto, ese resultado se debió a los descensos reportados en dos de los tres grandes grupos de actividades que conforman el IGAE, cuyos resultados fueron presentados con nuevo año base. La producción de las actividades secundarias (minería; generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y gas por ductos al consumidor final; construcción, e industrias manufactureras) registró la mayor reducción, con 2.7 por ciento en términos reales. Tal comportamiento ha llevado a las actividades secundarias a hilar su segundo descalabro a tasa anual. Su comportamiento se originó por el descenso mostrado en los subsectores de impresión e industrias conexas; industrias metálicas básicas; muebles, colchones y persianas; insumos textiles y acabados de textiles; edificación; industria de la madera; accesorios, aparatos eléctricos y equipo de generación de energía eléctrica; productos textiles, excepto prendas de vestir, y construcción de obras de ingeniería civil u obra pesada, entre otros. Por su lado, las actividades primarias cayeron 1.9 por ciento a tasa anual durante el sexto mes del año en curso como consecuencia, principalmente, de la disminución registrada en la agricultura. Cifras preliminares proporcionadas por la Secretaría de Agricultura reportaron una menor producción de cultivos como maíz en grano, tomate rojo, sorgo en grano, chile verde, frijol, avena forrajera, papa y maíz forrajero. Las actividades primarias habían obtenido avances de 4.6 y 3.2 por ciento anual en abril y junio, respectivamente. En contraste, las actividades terciarias reportaron un incremento de 1.1 por ciento a tasa anual en el mes en cuestión, producto del desempeño favorable de los servicios financieros y de seguros; inmobiliarios y de alquiler de bienes muebles e intangibles; servicios de esparcimiento, culturales, deportivos y otros servicios recreativos, y otros servicios excepto actividades gubernamentales; servicios educativos, de salud y de asistencia social, y el comercio, fundamentalmente. El IGAE incorpora información preliminar de distintas actividades económicas como las agropecuarias, industriales, comerciales y algunas de servicios, por lo que debe considerarse como un indicador de tendencia o dirección de la economía mexicana en el corto plazo. Las cifras mensuales del IGAE están disponibles desde enero de 1993, y su base actualizada fue fijada en 2008. Por su parte, las cifras desestacionalizadas - que permiten eliminar las diferencias por días laborables y hacer comparaciones mensuales- muestran que del Indicador Global de la Actividad Económica tuvo un ligero descenso de 0.03 por ciento en junio de 2013 con relación al mes inmediato anterior. Por grandes grupos de actividades, las series desestacionalizadas señalan que las actividades primarias cayeron 0.89 por ciento, las secundarias 0.10 por ciento y las terciarias 0.03 por ciento en el sexto mes de 2013 respecto al mes precedente. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo